

Informationsnote des Staatssekretariates über die „Orthodoxe Kirche der Muttergottes ‚Derzavnaja‘“

1. Die sogenannte „Orthodoxe Kirche der Muttergottes ‚Derzavnaja“ („Orthodox Mother of God Church Derjavnaja“) ist eine Gruppe, die von dem sich Patriarch-Erzbischof nennenden Joann Bereslavskijj (John Bereslavsky) gegründet wurde und geleitet wird, der sich einerseits auf eine Verbindung mit der Orthodoxen Russischen Kirche der Katakomben, andererseits auf eine spirituell-mystische Investitur beruft, die er von den Altmärtyrern der Solowski-Inseln empfangen habe.
2. Der Patriarch-Erzbischof Joann behauptet, die Weihe durch den Bischof Joann Bondarchuk empfangen zu haben, der einige Zeit Bischof der Russisch-Orthodoxen Kirche war - eine umstrittene Persönlichkeit, die von seiner Kirche abgesetzt wurde und seit 1989 in der Ukraine der Initiator der „Autokephalen Ukrainisch Orthodoxen Kirche“ ist.
3. Die Lehre der Gruppe hat als Mittelpunkt die Marienverehrung, mit angeblichen Offenbarungen und Erscheinungen, die Bereslavskijj selbst empfangen hat, und besteht aus Elementen, die aus der orthodoxen und katholischen Tradition herkommen. Besonders betont wird die Muttergottes von Fatima und vom Heiligen Rosenkranz. Sie werden dazu benützt, mit katholischen marianischen Zentren Kontakt aufzunehmen und dann die Fotografien dieser Begegnungen zu instrumentalisieren, um die Nähe zur Katholischen Kirche und die angebliche Billigung seitens der katholischen Bischöfe und des Heiligen Vaters selbst zu zeigen.
4. In Anbetracht der Natur der Gruppe (deren Aktivitäten sich bis jetzt auf die europäischen Länder, die GUS-Staaten, Nordamerika und Japan beschränkt) ist es angebracht, keinerlei Kontakt mit ihren Vertretern zu unterhalten, um der Gefahr zu entgehen, den guten Glauben der Katholiken irrezuführen.